
議会広報広聴委員会 

令和 6 年 9 月 13 日（金） 

予算決算委員会終了後から 

第 4 委 員 会 室 

【出席者】村武委員長、村木副委員長、 

肥後委員、大谷委員、三浦委員、沖田委員、川上委員、上野委員、 

西田委員、川神委員 

【議長団】笹田議長 

【事務局】下間局長、村山書記、小寺主任主事 

 

議題 

1  第4回はまだ市民一日議会について ···························· 資料1 

(1) 発言者確定 

 

(2) 送付物の確認 

 

(3) その他 

 

2  市議会ホームページの見直し等今後の活動について ············· 資料2 

(1) 浜田市議会ホームページ見直し等今後の活動に関する協議 

 

(2) その他 

 

3 その他 ··········································· 資料3-1、資料3-2 

(1) 主権者教育について 

 

(2) ぎかいポスト、議会なんでもメール、議長なんでもメールの扱い 

 

 

 



議 第  号 

令和 6 年 9 月 17 日 

 

«氏名» 様 

 

浜田市議会議長 笹 田   卓 

 

第 4 回はまだ市民一日議会の発言者決定について(お知らせ) 

 

この度は、はまだ市民一日議会にお申し込みいただき、ありがとうござい

ました。今回は、定員を超えるご応募をいただいたため、令和 6 年 9 月 13

日の議会広報広聴委員会において抽選を行った結果、下記のとおり当選され

ましたのでお知らせします。 

ご不明な点がありましたら、ご遠慮なくお問い合わせください。 

 

記 

発言順番号 申込者・テーマ 結果 

«発言順番号

» 

«氏名» 様 

«テーマ» 
当選 

備考 

⑴ 同封の「注意事項一覧」をご一読くださいますようお願いします。 

⑵ 他の発言者は同封の「発言者とテーマ一覧」でご確認ください。 

⑶ 当日は事前説明を行いますので、午後 1 時 30 分までに浜田市役所

5 階の議会事務局までお越しください。 

また、本人確認のため当日は本状をご持参ください。 

⑷ やむを得ない事情により中止する場合は 10 月 18 日（金）までに

連絡します。 

以上 

【お問合わせ先】 

浜田市議会事務局 議事係 担当／村山 

電話番号／0855-25-9800（直通） 

E-mail／gikai@city.hamada.lg.jp 



議 第  号 

令和 6 年 9 月 13 日 

 

«氏名» 様 

 

浜田市議会議長 笹 田   卓 

 

第 4 回はまだ市民一日議会での発言について(お知らせ) 

 

この度は、はまだ市民一日議会にお申し込みいただき、ありがとうござい

ました。 

今回は、定員を超えるご応募をいただき、令和 6 年 9 月 13 日の議会広報

広聴委員会において抽選を行った結果、誠に残念ではございますが、«氏名»

様のご希望に添いかねる結果となりました。 

大変恐縮ではございますが、ご了承くださいますようお願い申し上げます。 

 

【備考】 

抽選の様子は、YouTube でご確認いただけます。 

動画名：R060913_議会広報広聴委員会 ※抽選は X 分 XX 秒頃からです。 

 

 

 

 

 

【お問合わせ先】 

浜田市議会事務局 議事係 担当／村山 

電話番号／0855-25-9800（直通） 

E-mail／gikai@city.hamada.lg.jp 
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はまだ市民一日議会 注意事項一覧 
 

〇申し込み時の注意事項（再確認） 

・未成年の方が発言される場合、保護者の方なども一緒に登壇していただけます。 

・発言に伴い、資料の配付を希望される方は、10 月 4 日（金）までに事務局にご連絡くださ

い。印刷等の準備は発言者各自でお願いします。必要部数は別途お知らせします。 

・報道機関に対して、事前に氏名、発言テーマを情報提供します。 

 また、当日取材に来られた場合、撮影等にご協力ください。 

 なお、石見ケーブルテレビが収録に来られ、後日放送される予定です。ご了承ください。 

・浜田市議会として、当日の様子を YouTubeで公開し、はまだ議会だよりに写真を掲載しま

す。ご了承ください。 

・議員、傍聴者、報道機関などに対し、発言者の氏名及び発言テーマを記載した資料を配布

し、市議会ホームページへも掲載します。 

・手話通訳などの配慮の必要がある場合は、10月 4日（金）までにご連絡ください。 

・当日の参加が急遽困難になった場合は、発言原稿を事務局にご提出頂ければ事務局職

員が代読しますので、ご連絡ください。 

・発言者以外の方（ご家族、ご友人など）で同行者がいる場合は、傍聴席でご覧いただけま

す。定員は 55 人です。受付ロビーのモニターでの傍聴もできます。席数は限られております

ので、場合によっては席の入れ替えにご協力をいただく場合がございます。あらかじめご了

承ください。 

・応募の際にいただいた個人情報は、実施に関する連絡などに使用します。 

 

〇当日の注意事項 

・次のいずれかに該当する方は議場への入室をお断りします。 

①凶器、その他危険物と認められるものを携帯している方 

②酒気を帯びている方 

③異様な服装をしている方 

④その他、議事を妨害し、または人に迷惑を及ぼすと認められる方 

 

・発言中は次の行動をとらないでください。 

①個人のプライバシーに関することや批判的・中傷的な発言 

②大声で叫ぶ、脅迫的、または罵倒するような発言 

③議会の秩序ある運営を乱すようなその他の言動 

④決められた発言時間の超過 

⑤その他議長が不適切と判断する発言 

⇒上記行動があった場合は、議長がその行動を制止し、発言を中止し、退場していただく場

合があります。 

また、発言を中止した場合、YouTubeへの動画やケーブルテレビの映像の該当者発言部分

については削除することとなります。 
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・他の方の発言中は、次の事項を守ってください。 

①理由なく席を離れない 

②携帯電話での通話及びその他音を発する方法で機器の使用をしない 

③発光装置を用いた機器の使用をしない 

④飲食及び喫煙をしない 

⑤言論に対して、拍手・声援、その他の方法により公然と可否を表明しない 

⑥私語・談笑は慎み騒ぎ立てないこと 

⑦鉢巻、腕章、たすき、ゼッケンなどの着用、または張り紙、旗、垂幕などを掲げる等の示威的

行為をしない 

⑧その他議場の秩序を乱し、議事の妨害となる行為をしない 

 

〇その他 

・写真や動画の撮影は可能です。ただし、個人の記録用としてであり、SNS などのインターネ

ット上での公開はしないでください。 

・当選された発言者を変更することはできません。 

・その他、議長及び係員の指示に従うようお願いします。 



市議会 HPの見直しについて 
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【トップページ関係】 

・トップメニューバー、サイドメニューバー及びイメージ画像はスクロールしない状態で収

まるように配置する。（大谷） 

・議会だよりは、トップページのサイドメニューからも遷移できるようにしたほうがよい。

（大谷） 

・バナーを活用し、トップページなどに設置して、誘導促進を図るべき。（三浦） 

・もう少し誰が見てもわかるような内容、例えば議会だよりのトピックスをトップページに

持ってくるなど工夫が必要。（沖田） 

・トップページのメニューバーの項目を分かりやすい言葉にする。（村武） 

・トップページに議会の現在のトビックスを記載しては。（川神） 

 

【デザイン関係】 

・メニューの整理。重複が多く、逆にどこに何があるかがわからない。（三浦） 

・イメージ戦略として、活動の雰囲気が伝わりにくいため、硬い雰囲気である（活発に動い

ている感じがしない）。（三浦） 

・スマホ対応など閲覧される方々の状況に対応する必要がある。（三浦） 

・全体的に少し硬いような親しみがわかないデザインに感じる。（沖田） 

・スマホだとほとんど文字が見えないことは改善の必要がある。（沖田） 

・スマホ対応のトップページの見直し。（村武） 

・議員名簿等の PDFファイルは 1行ごとに色分けを。（小川） 

・色彩・フォントはユニバーサルカラー・ユニバーサルデザイン使用。（小川） 

・津山市議会くらいスッキリしても良いかもしれない。（上野） 

・情報カテゴリー別に背景色を変更してみては。（川神） 

 

【画像・イラスト・アイコン関係】 

・トップページのイメージ画像の大きさは、サイドメニューが入る程度に縮小したほうがよ

い。（大谷） 

・イメージ画像は３枚程度交互入れ替わるようにしたほうがよい。（大谷） 

例）議席での１枚目は議員集合写真、２枚目は議会だより表紙画像、３枚目は浜田市をイ

メージする風景写真 

・文字からの検索になっていて探しにくいため、写真やアイコンでの説明を。（三浦） 

・SNSのアイコンで議員の個々のメディアを掲載。（三浦） 

・トップページの画像を数画面展開する。（村武） 

・アイコンは導入したほうがより見やすくなるのでは。（川神） 

・イラストをより有効的に活用できないか。（川神） 

 



市議会 HPの見直しについて 
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【他ページとの連動】 

・浜田市役所 HP上で、市議会バナーが見つけにくい。入口としてどうか。（肥後） 

・市民の関心が高いコロナなど事項については、他の部局へのリンクバーを設けたほうがよ

い。（大谷） 

・浜田市役所 HPのトップページから議会のトピックスへ遷移できるようにする。（川上） 

 

【その他】 

・過去の審議結果等については、他の議会の例を参考にしつつ掲載期間の年数は、ルール化

したほうがよい。（大谷） 

・伝えたいこととアーカイブを整理。記録そのままを伝えるでは情報量も多く見ようとしな

い。（三浦） 

・Google検索と併せて、サイト内のワード検索機能を追加。（小川） 

・陳情名等の件名が検索できると便利。（小川） 

・委員会・全員協議会会議録に目次やレジメの掲載。（小川） 

・１クリックで表示されず、ダウンロードされた PDFファイルをいちいち開くのは不便。 

 ダウンロードボタンを置き、必要なファイルのみダウンロードできるように。（小川） 

 

【肯定意見】 

・議会における審議（本会議・委員会・全員協議会）内容（YouTube）、資料、結果等が検索・

閲覧・視聴できるので特に問題を感じない。（村木） 

・議会日程・構成・政務活動費・議会広報等も確認できるので特に問題を感じない。（村木） 

・会議の内容についての報告などの部分は充実している。（沖田） 

・議会、議案などに興味のある人や理解している人には、今のままでも良いかもしれない。

（沖田） 

・タブレット・パソコンで閲覧するのであれば、あまり不自由は感じない。（沖田） 

・情報は多く不自由は感じない。（上野） 

 

 

【見やすい HPと思われる他市議会】 

大津市議会  https://www.city.otsu.lg.jp/gikai/index.html 

 

可児市議会  http://gikai-kani.lg.jp/ 

 

津山市議会  https://www.city.tsuyama.lg.jp/city/index2.php?id=392 

 

広島市議会  https://www.city.hiroshima.lg.jp/site/gikai/ 



浜田市議会HPリニューアルの考え方

令和4年6月9日作成

• 現在のHPは情報の整理整頓はされているが、階層が複雑化して
おり、情報を探しにくい

• 受け身のHP（情報の列挙）から、積極的な情報発信ができる広
報としてのHPを目指す

～議会を知ってもらえるHP～

～議会を身近に感じてもらえるHP～

～議会の動き（対応のスピード）が伝わるHP～

⇒トップページを新たに1枚作り、現在のHPのリンクを飛ばす
1



・こちらの指定するリンク先をトピックスとして画像とともに遷移

2

参考：https://question.kyoto-shinkin.co.jp/



・現HPの「議会の概要」関係を掲載
⇒市議会とはこんなところですと紹介

3



・最新の会議動画が見れる
⇒YouTubeのチャンネルと連動可？

4

・議会のコンテンツをアイコンととも
に表示
⇒議長メッセージ、市議会日程、会議
録の閲覧、議案、請願・陳情、議会の
取組、etc



・こちらの指定するリンク先を特集記事として掲載

5



・議長、副議長、（議員）を画像つきで紹介

6



その他要望事項

• SNS等を開設したときには、投稿内容が自動で流れる

• ユニバーサルデザイン

• 音声読み上げ機能

7



                  主権者教育 企画        9月 25日（水）締切 

企画名 企画概要及び目的 提案者 

（例）出前講座 
小中学校を対象に出前講座を実施。議会について知ってもらい議員を身近に感じることで議会

への関心を高める。 
○○議員 

   

   

   

   

 

 



ぎかいポスト、議会なんでもメール、議長なんでもメールの扱い 

1  現在の運用 

広聴機能 寄せられた意見の取扱い 

請願・陳情 
付託された委員会で審査 

（請願は本会議でも審議） 

各種意見交換会 

寄せられた意見を各委員会もしくは全員協議会にて共有 

発言者への返答はせず、各自で議会活動・議員活動に生か

す 

議会報告会 

地域井戸端会 

寄せられた意見を全員協議会にて共有 

回答は委員会の総括として各会場で掲示及びホームペー

ジで掲載 

はまだ市民一日議会 

発言内容に対し、委員会に振り分け協議するなどの対応

案を全員協議会にて協議（対応案については事前に全議

員が提出） 

ぎかいポスト 
寄せられた意見を議会広報広聴委員会で確認し、所管の

委員会に振り分け、各委員会にて回答を協議 

議会なんでもメール 
寄せられた意見を確認後、所管の委員会に振り分け、各委

員会にて回答を協議 

議長なんでもメール 寄せられた意見を議長が確認し回答を作成 

 

【ぎかいポスト】 

読者アンケート廃止に伴い、各まちづくりセンターに置いていたアンケート回収ボ

ックスをリニューアル。 

議会に意見を届ける手法の一つとして市内 26のまちづくりセンターに通年設置。中

身の確認及び回収は定例会議前の年 4回、議会広報広聴委員による。 

匿名での投書が可能。 

 

【議会なんでもメール】 

ぎかいポストのオンライン版として議会に意見を届ける手法の一つ。 

委員会での協議を要するため、回答に時間がかかる可能性がある。 

匿名での投書が可能。 

 

【議長なんでもメール】 

市側の市長直行便の議会版として議会に意見を届ける手法の一つ。 

議長が確認し回答するため、迅速な対応が可能。 

匿名での投書が可能であるが、匿名の場合原則回答しない。 

 

 



2  懸念点 

・市民にとって議長宛か議会宛か選択するのが分かりにくいのでは 

 （窓口は一本化してあるほうが良いのでは） 

・内容によっては早急な対応が必要な場合もあるのでは 

 

3  対応案 

⑴ メール到達後、議長が内容を確認し取扱いを決定 

 （議長が回答、委員会へ振り分け、議長回答後に議員へ共有、など臨機応変に） 

⑵ 決定した取扱いに基づき処理 

 （送信者に対し、必要に応じて受付完了の第一報を入れる） 

 

⑶ ぎかいポストの運用も併せて変更 

議会広報広聴委員会で内容を確認し、振り分けを行う 

↓ 

「なんでもメール」対応案と同様に、議長が取扱いを決定 

 


